
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  20   del registro   
 
DATA  14 giugno  2018 

 
Oggetto: 

Proposta di partenariato pubblico privato per il finanziamento, in 
concessione, dei lavori di miglioramento della efficienza energetica e 
della sicurezza dell’impianto di pubblica illuminazione, nonché del 
relativo servizio di gestione, comprensivo di manutenzione integrata e 
fornitura di energia elettrica – presa d’atto della delibera di G.C. n. 61 
del 07/05/2018, inserimento nel Piano delle opere pubbliche 2018 – 
2020 e linee guida per i successivi adempimenti; 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno quattordici del mese di giugno alle  ore 17,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO  X 
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO  X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 14 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 3 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Bruno Fondi, Paolo Gatta, Marika Sciamplicotti                      
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 



 
 
                                                                              
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 10    
• astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Sciamplicotti     
• contrari: 1 Pucci        

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 10       
• astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Sciamplicotti              
• contrari: 1 Pucci       

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
 
  



 III

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 V 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 VII

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 20 DEL 14/06/2018  
  
OGGETTO: Proposta di partenariato pubblico privato per il finanziamento, in 
concessione, dei lavori di miglioramento della efficienza energetica e della sicurezza 
dell’impianto di pubblica illuminazione, nonché del relativo servizio di gestione, 
comprensivo di manutenzione integrata e fornitura di energia elettrica – presa d’atto 
della delibera di G.C. n. 61 del 07/05/2018, inserimento nel Piano delle opere pubbliche 
2018 – 2020 e linee guida per i successivi adempimenti; 
 
Verbale di seduta 
 
Prende la parola l’Assessore Cimino che illustra la proposta sull’efficientamento energetico 
affermando che è una tematica che le sta a cuore e riguarda diverse aree. Per fotografare la 
tipologia di impianto, si tratta di lampade al sodio, pochissime lampade a mercurio. Si tratta di 
rivedere i quadri di tutti i punti luce, una ricognizione globale, con l’interramento dei cavi 
aerei. È necessario passare ad un impianto all’avanguardia con una tale gestione, con 
sostituzione con un impianto a led e mantenimento dei livelli di confort. La proposta di 
partenariato era già inserita nel programma elettorale. (Vedi appunti). 
 
Prende la parola il Consigliere Rufini che dà lettura di un emendamento sul progetto 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti che chiede se si può fare un intervento breve tipo 
schede per illustrare la proposta. La Società di Cori ha  o meno esperienza.  
 
Risponde l’Assessore Cimino osservando che c’è una delibera di Giunta che accoglie la 
proposta, poi una istruttoria dell’Ufficio, una deliberazione di Consiglio che inserisce la 
proposta nel programma delle opere pubbliche. Dopodiché si svolge la gara europea. 
Riassume l’intervento del proponente così come già illustrato. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti chiedendo se ci si è confrontati con altre 
esperienze sul territorio, perché in questo ambito c’è una evoluzione rapida e ci potrebbe 
essere l’esigenza di una sostituzione dell’impianto. Chiede quindi un’analisi d’impatto e di 
verificare se questa ditta ha esperienza sufficiente nel settore. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta facendo presente che si tratta di un risultato 
politico importante perché si realizza l’efficientamento di tutto il sistema di illuminazione. È 
importante anche la previsione di una sanzione.  
 
Prende la parola l’Assessore Cimino rilevando che l’audit era stato trovato già dalla 
precedente amministrazione. È stato personalizzato anche attraverso le migliorie. Altre 
personalizzazioni saranno introdotte dagli uffici. La vera personalizzazione è successiva a 
questa fase. Il Consigliere può chiedere che possano essere inseriti dei parametri di peso. Tutti 
i consiglieri possono presentare emendamenti. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che chiede un maggiore coinvolgimento dei 
consiglieri anche in sede di conferenza dei capigruppo. Chiede qual è il vantaggio della 
società  a venire a fare l’efficientamento energetico, ci sono pannelli fotovoltaici, c’è un 
risparmio energetico che poi lucra l’impresa. 
 



 IX

L’Assessore Cimino risponde che è previsto un controllo molto forte dell’amministrazione 
anche con la previsione di sanzioni. 
 
Prende la parola il Consigliere Pucci affermando di nutrire delle perplessità, in quanto ci sono 
punti da chiarire sulla proposta, ecco perché un confronto in sede di conferenza dei 
capigruppo avrebbe avuto un risultato positivo e condiviso. Non capisce qual è il vantaggio 
dell’amministrazione su questo progetto. 
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei dichiarandosi favorevole all’efficientamento, tuttavia 
i documenti li ha ricevuti una settimana fa e nutre le stesse perplessità denunciata dagli altri 
Consiglieri sul risparmio dell’amministrazione, sulla durata, sui vantaggi del privato, sul fatto 
che si tratta di sistemi tecnologici che sono come i cellulari e tre  20 anni fa, potrebbero essere 
obsoleti. 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta chiarendo i diversi punti sulla convenienza economica e 
tecnologica. 
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei citando la relazione del tecnico che già evidenzia la 
necessità di approfondimenti, anche perché non ci sono figure professionali idonee a seguire il 
progetto.   
 
Prende la parola l’Assessore Cimino informando che il responsabile tecnico ha individuato 
una persona esterna di assistenza al Rup e suggerisce ai consiglieri di proporre modifiche 
anche, per esempio, sulla minore durata. 
 
Interviene il Consigliere Atripaldi che suggerisce, ad integrazione, di inserire verifiche sulla 
funzionalità della tecnologia a scadenze prestabilite. 
 
Prende la parola  l’Assessore Cimino rispondendo che è possibile inserire un emendamento 
sulla riduzione della durata. 
 
L’Assessore Rossetti osserva che se si paga la Ditta Petrolati circa 100.000,00 euro l’anno, 
nel tempo si risparmierebbero diversi milioni di euro. Inoltre è interesse della ditta 
ammodernare l’impianto attraverso le tecnologie più evolute che consentono un maggiore 
risparmio 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che si dichiara favorevole all’efficientamento 
energetico, per quanto riguarda le modalità, ovvero affidamento esterno, partnership privato, 
gara europea, sono scelte dell’amministrazione, se questa è la strada bisogna studiare  e 
valutare se l’interesse pubblico, prevalente,  persiste negli anni. Valutazione che si rispecchia 
poi sulle previsioni di sanzioni e penali. È da valutare, poi, la vicinanza al territorio con 
pronto intervento e altro. 
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
 
Il Consigliere Rufini consegna una proposta di integrazione alla delibera oggetto della 
votazione, integrazione di indirizzo politico.  
 
Dopodiché si passa alle dichiarazioni di voto del testo della deliberazione integrata. 
 
Fondi favorevole 
Romei Danilo favorevole 
Rufii favorevole 
Gatta Paolo favorevole 



Sciamplicotti si astiene perché afferma Rocca di papa necessità di efficientamento energetico, 
ma le modalità sono frutto di scelte 
Atripaldi favorevole 
Pucci contrario 
Romei Lorenzo si astiene 
 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
Favorevoli: 10 
Contrari: 1 Pucci  
Astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Sciamplicotti 
 
I.E. 
Favorevoli: 10 
Contrari: 1 Pucci 
Astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Sciamplicotti 
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Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il            06/07/2018                                  per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì 06/07/2018   
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì   06/07/2018                                                                                            IL SEGRETARIO 
                                                                                                                 f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


